

# El idioma inglés como aporte al desarrollo de las comunidades urbano marginales o rurales

Gonzalo Efraín Puma Chadán

El nivel académico de los estudiantes, que terminan su fase inicial, básica y de bachillerato en una institución educativa pública, no satisface los objetivos propuestos por el Ministerio de Educación, en el proceso de aprendizaje de inglés como lengua extranjera.

Esta problemática, se puede evidenciar con mayor credibilidad en los sectores urbano marginales y rurales de nuestro país, en donde la educación pública, no dispone de personal docente del idioma inglés que atienda a la cantidad de estudiantes en cada una de las instituciones, quedando en muchos de los casos marginados de recibir la asignatura de inglés o si lo tienen, la carga horaria es mínima, por lo que no llena las aspiraciones de aprender un segundo idioma de una manera efectiva.

La falta de recursos materiales y económicos, la deficiente aplicación de estrategias metodológicas activas y el escaso uso de la tecnología, se convierten en causas que desmotivan el aprendizaje.

Ante esta realidad, la carrera de Lingüística Aplicada al Idioma Inglés de la Universidad de Fuerzas Armadas-ESPE, desarrolla proyectos de vinculación que satisfacen las necesidades de las comunidades más necesitadas del país. Al finalizar cada uno de los proyectos, las comunidades beneficiarias se sintieron satisfechas con las actividades desarrolladas, las mismas que fueron orientadas como talleres de reforzamiento académico en el idioma inglés para todos los niños, jóvenes y público en general, teniendo como impacto el fortalecimiento del perfil de los estudiantes de las instituciones beneficiarias.

Es importante indicar, que uno de los objetivos principales fue el desarrollo de las cuatro habilidades básicas del idioma inglés en cada uno de los grupos beneficiarios de acuerdo a su nivel de conocimiento, proceso que se desarrolló con mucho éxito.

## PROYECTOS DE VINCULACIÓN EN IDIOMAS

Durante los años 2014 y 2015, la carrera de lingüística desarrolló los siguientes proyectos de vinculación con la sociedad:

Proyecto	Provincia	Ubicación	Beneficiarios
"Solidarios con la Parroquia de Nono" 2014	Pichincha	Parroquia Rural de Nono	76
"El Idioma Inglés para la Comunidad de Chibuleo" 2014-2015	Tungurahua	Parroquia Juan Benigno Vela – Comunidad de Chibuleo	42
"El arte de educar a niños, niñas y jóvenes de Children International", 2015	Pichincha	<b>Parroquias:</b> Jaime Roldós, Atacucho La Colmena, Chillogallo Lucha de los Pobres	220
"El idioma inglés para las zonas urbano marginales del Ecuador", 2015	El Oro	Parroquia la Providencia - Machala	68
"El idioma inglés para las zonas urbano marginales del Ecuador", 2015	Manabí	Parroquia San Juan - Manta	96
"El idioma inglés para las zonas urbano marginales del Ecuador", 2015	Santa Elena	San José de Ancón - Salinas	61
"El idioma inglés para las zonas urbano marginales del Ecuador", 2015	Azuay	Cantón Girón - Cuenca	120

Todos los beneficiarios, participaron de los talleres de reforzamiento del idioma inglés de acuerdo a su nivel de conocimiento, dando al final del proyecto un resultado positivo, en vista que se involucró a todos los participantes en el proceso de enseñanza aprendizaje del inglés como idioma extranjero.

Los estudiantes que participaron en la nivelación de inglés, presentan avances en su nivel de conocimiento, logrando alcanzar buenas calificaciones en la asignatura en cada uno de los cursos. Esto se ratifica después de haber aplicado el pos-test, en el cual los resultados satisfacen las expectativas y se cumplen los objetivos propuestos.

Sin ser parte de las actividades programadas dentro del proyecto, los estudiantes y maestros participaron en las actividades sociales y culturales preparadas por las instituciones.

Finalmente, se puede mencionar que, la problemática encontrada en las comunidades se las puede mejorar manteniendo o replicando los proyectos de vinculación los mismos que darían continuidad a un proceso de aprendizaje y así potenciar el uso de este idioma extranjero en todas las comunidades que en un futuro serían un referente para elevar el estándar de vida de toda su población.

